

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 15 DE MARZO DE 1905

NÚMERO 839

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a Sur,
frente al Banco de Costa Rica

Enero 7.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes lámparas y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1° y 2°, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche, para cualquier servicio.
Enero 26. Im. A. LANDERGRÉN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^o. Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. Im

Aviso Importante

PARA LOS EXPORTADORES DE CAFÉ,

LINEA DE VAPORES DIRECTOS A INGLATERRA, DE

ELDERS AND FYFFES, LTD.

Ponemos en conocimiento de los señores exportadores de café que el llevado por el vapor "Greenbrier" que salió de Limón el día 18 de febrero próximo pasado lo entregó en Manchester, Inglaterra, el día 7 de marzo de 1905.

UNITED FRUIT COMPANY.—DIVISION DE COSTA RICA.

R. J. SCHWEPPE, ADMINISTRADOR

Marzo 9. 6v.

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES

INTINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía toma á café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanal y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario registrá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy	saldrá de Limón el día	16 de	Febrero
" " Matina	" " " " "	" " 23	" "
" " Greenbrier	" " " " "	" " 2	Marzo
" " Miami	" " " " "	" " 9	" "
" " Oppomatox	" " " " "	" " 16	" "
" " Manistee	" " " " "	" " 23	" "
" " Oracasbessa	" " " " "	" " 30	" "
" " Matina	" " " " "	" " 6	Abril
" " Chikahominy	" " " " "	" " 13	" "
" " Miami	" " " " "	" " 20	" "
" " Greenbrier	" " " " "	" " 27	" "
" " Manistee	" " " " "	" " 4	Mayo
" " Appomatox	" " " " "	" " 11	" "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPPE, agente. 20v.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

El Noticiero

DIRECTOR.

Modesto Martínez

REDACTORES.

Modesto Martínez, Segundo Izpizá

ADMINISTRADOR.

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

APARTADO 109

Telefono N° 96

Los filántropos

americanos

— CARNEGIE —

Chateaubriand ha dicho que la filantropía es hija bastarda de la caridad. Faltó saber si lo dijo por creerlo así ó porque, siendo pobre, no le era dado practicar la caridad en grande, algo ostentosa, como acontece con los filántropos con tesoros bastantes pleróticos para derramar sin que se note la falta. De esta clase son por lo general los filántropos americanos.

Andrew Carnegie, el más espléndido de cuantos se han conocido en el mundo, tiene por lema el de "morir rico es morir deshonrado", y fiel á esta divisa, ha repartido hasta la fecha cerca de \$ 100 000,000. Su especialidad es la fundación de bibliotecas que le expone á muchas críticas y no pocas desaires. En más de un caso le han sido rechazados los donativos, unas veces por las condiciones algo onerosas que los acompañaban y otras por escrúpulos de beneficiarios que no creen que los tres ó cuatrocientos millones de duros que componen la fortuna del donante hayan sido legítimamente habidos. Si es euidia ó caridad, averigüelo. Vargas.

Sin embargo, Carnegie ha dado para otros objetos que para bibliotecas, como \$ 10 000,000 para una universidad nacional en Washington, otro tanto para la de Edimburgo, \$ 5 000,000 para el "Fondo Heróico," \$ 1 250,000 para el Palacio de la Paz en La Haya, y grandes sumas para diversas instituciones en Ginebra, donde hizo su fabulosa fortuna, sin contar cuantiosos donativos de orden privado. Carnegie tiene un comité permanente de cinco individuos, formado con el propósito expreso de disponer de su fortuna á fin de no morir "deshonrado." Difícil le será morir "con honor" en el sentido dado por él á la frase. Dejémos á cada loco con su tema.

Lo que pasa

en Nicaragua

Prisiones, palos y confiscaciones

"El Pacífico" de Puntarenas publica la siguiente carta. Puede que en ella haya algo de exageración, pero creemos que puede haber algo de verdad y un hábito de un poco de veracidad en tales hechos, no son de los que prestigan á un gobierno y lo hacen pasar á la historia con aureola de gloria y gratitud.

"Mavagua, 26 de febrero de 1905.
En estos últimos días han sido reducidos á prisión, metiéndolos á la penitenciaría, los caballeros don Vicente Solórzano, don Domingo Barúeri, don Alcides Fuentes, don Benjamín y don Gonzalo Elizondo, los señores Fernando y Federico Solórzano, Andrés Silva y muchos otros más que por de pronto no recuerdo.

A Barbieri lo tienen con grillos y caracana y las fuertes sospechas de que sea fusilado.
De los antes mencionados sólo á los señores Fuentes y Elizondo (Gonzalo) dicen que no los han hecho firmar, sopena de acabar con ellos á palos, una manifestación en la cual confesaron que ellos están comprometidos en un complot revolucionario contra el Gobierno, en inteligencia con todos los departamentos occidentales y con Honduras.

A Carlos M. González le impusieron una multa de (\$20 000) veinte mil pesos, por estar comprometido con los conservadores, y le dieron palos para que confesara lo que supiera. Este ha entregado un poco de parque de rifles, declarando que lo había comprado á Barbieri, á razón de cuarenta centavos el tiro, y que el joven Alcides Fuentes, hijo, era quien le daba el dinero, para esta compra, por eso lo buscan vivo ó muerto; por dicha sé que está en esa ciudad de Puntarenas, así como á Fernando. Elizondo, quien también sé está en esa.

Este Carlos González, después de todo, es la razón de guerra; al que él indico, se le pone preso inmediatamente y se le da palos para que confiese lo dicho por González.
Los hechos anteriores deshonran el sistema republicano y deshonran á la América.

Noticias de Francia

París, 22 de febrero.—Ha sido arrestado, hallándose con licencia en París, M. Tuque, importante funcionario del Congo francés, contra quien se han preferido graves acusaciones. Acusáse á varios funcionarios civiles y militares del Congo, de grandes crueldades con

los nativos, de haber decapitado á siete jefes bajo un pretexto fútil y de haber matado á uno indígena con la explosión de un cartucho de dinamita que le atravesó la espalda, después de lo cual, según la acusación, se obligó á otros indígenas á comer la carne del muerto.

—Se ha resuelto construir un crucero acorazado en reemplazo del "Sully", embarracado en Allong, Tonquin, el cual es pérdida total. El nuevo crucero se llamará "Waldeck Rousseau".

—En el ministerio de Marino se cree que la expedición antártica del doctor Charcot no está en peligro, ni que su tardanza en regresar es motivo de alarma, puesto que el doctor había proyectado no dar vuelta antes del 1° de abril próximo.

—Se ha estrenado en Monte Carlo la nueva ópera "Circubini", del maestro Mascetti, con éxito extraordinario. La letra es de los señores Croisset y Cain. Los críticos concuerdan en que la ópera es una obra maestra.

—Desmientese categóricamente la especie de que el Presidente Loubet tenga pensamiento de dimitir su cargo antes de la expiración legal del ejercicio, que ocurre en 18 de febrero de 1906.

—Relátase un caso muy curioso de cirugía espontánea recien ocurrido en Hericourt. Un sujeto apellidado Barbier, recibió un balazo en un hombro durante la guerra de 1870, y no se le pudo extraer la bala. Con el tiempo experimentó agudos dolores de cabeza, que los médicos no sabían á qué atribuir. Últimamente, en un acceso de tos, escupió la bala y quedó sano.

—Ha fallecido en Fontainebleau Augusto Mabile, que alcanzó mucha celebridad durante el segundo imperio por las exhibiciones plásticas de cen can al natural que se daban en el museo de su propiedad y conocido bajo un nombre.

—Ha sido un fracaso completo la exhibición de aparatos para la navegación aérea celebrada estos días en el Aero-Club. Treinta y dos máquinas se probaron y ninguna dió resultado. La última prueba se hizo con un momento aparato de más de 50 pies de largo, el cual, al caer, faltó poco para que aplastara al tribunal de jurados. Esto puso fin á la competencia por el premio.

—A petición de la Cámara de Diputados, el primer ministro Rouvier ha consentido en que se ponga á la orden del día el plan de reconocimiento de la armada rusa. —Carácter de la reunión naval. M. Bos dice que en los últimos diez años Francia, había gastado en la marina militar \$ 520 000 000 y Alemania \$ 400 000 000. M. Bos causó sensación al decir en la Cámara que la escuadra del Mediterráneo estaba tan mal provista que en dos horas de combate se la agotarían las municiones.

Revista general

SUMARIO.—La derrota de Rusia.—Hay algo más grave.—La Universidad de Estrasburgo.—Carácter de la reunión.—Acerdos y soldados.—¿Qué saldrá del caso?—Política general en América.—Influencia de Estados Unidos en los demás países.—Otro recorte. El poder regulador é interventor.

Esta revista, que por exigencias de espacio será corta, la constituirán dos recortes sobre la situación interna en Rusia, el otro sobre la política general en América. Antepone los hechos á toda apreciación personal. De aquéllos deben arrancarse éstas. En lo primero es más fácil evitar el error y el carácter de la época es esencialmente el de ser experimental: facta, non verba.

La derrota de Rusia ha sido tremenda, pero es más grave lo que está ocurriendo en el interior de ese vasto imperio. Kuropatkin se halla ya casi aniquilado, con su prestigio militar rondando por el suelo; pero el espíritu público en Rusia se halla más preñado de luchas y tormentos políticos y revolucionarios é importa más á la marcha de la humanidad lo que en el interior ocurre, que el choque entre dos potencias por el dominio del Pacífico en el extremo oriental del Asia.

El seto del 20 de febrero, leemos en un periódico, no tiene precedente en Rusia, ni recordamos que en ninguna parte. Todo el personal de la gran universidad de Estrasburgo, incluyendo profesorado y clase estudiantil, se celebró junta magna en el edificio y resolvió suspender los cursos por el resto del año en señal de protesta contra el régimen existente; y como otras instituciones docentes, como universidades, gimnasios y escuelas normales se habían declarado ya en huelga, queda prácticamente paralizada toda la educación en Rusia.

La reunión de educadores y estudiantes, en que había más de 3,000 personas, se celebró con autorización del gobierno, que probablemente se concedió en la esperanza de que la presencia de los caudatarios, que son liberales por gran mayoría, serviría de influencia moderadora á los estudiantes. Sin embargo, por el estallido algún desorden á la conclusión del meeting, lo que no ocurrió.

El carácter de la reunión, en que abundaron los gritos subversivos y hasta se dijo que

apareció la bandera roja, dan plena idea lo que sucedió allí adoptados, cuyo texto es el siguiente:

"El caduco despotismo ruso marcha inevitablemente, día en día, de hora en hora, a su perdición. Impedimos ante la pujanza de un pueblo que despierta, en el exterior de su agonia recurre a medidas a cual más ridícula y a expedientes a cual más temerario para retardar su caída."

"Emprendió una aventura criminal en el Extremo Oriente que ha costado al pueblo decenas de millares de vidas y millones en dinero ganado con durísima labor. Conociendo de sus aspiraciones, la inteligencia asociar ha luchado tenazmente por largo tiempo, por obtener a su más elemental derecho humano, el derecho a menudo ante la fuerza bruta de un gobierno desenfrenado, hasta que al fin el proletario entró en la histórica palestra, y al propio tiempo llegando a conocimiento de sí mismo, dió el más rudo golpe a la autocracia."

"Los recientes y sangrientos sucesos han demostrado de cuantos modos el absoluto y nefasto de las existentes, de ridículo y vergonzante. Su sentencia de muerte, su día la pronta emancipación política de Rusia, quedan firmadas y selladas con a nación sincera, fraternal y armoniosa del proletariado en aquellos días de enero."

"Nosotros, como parte de la comunidad intelectual, con la conciencia de los acontecimientos, recibimos en los brazos abiertos la solidaridad con la clase obrera y presentamos las siguientes demandas:

- "Primera.—Convocación de una Asamblea Legislativa por sufragio universal, en votación secreta de todos los ciudadanos de ambos sexos; libertad de la palabra, de la prensa, de organización y de huelgas."
- "Segunda.—Admisión para todos los presos por motivos de política y religión."

"Tercera.—Igualdad de derechos políticos para todos los ciudadanos rusos y autonomía para cada parte del país cuya nacionalidad no sea de origen ruso."

"Finalmente, como garantía contra las avaricias del gobierno ruso, se impide la libre ejecución de estas demandas, es necesaria la inmediata formación de una miticia popular en cuyas filas puedan entrar todos los ciudadanos para combatir por la realización de nuestras aspiraciones."

"Reconociendo la significación de este momento histórico, cuando Rusia se ale de un período de fermentación, entra en otro de revolución franca, y cuando todos tienen fija la vista en el mismo tin, nos es imposible continuar los estudios que, por tanto, suspendemos hasta el 13 de septiembre (26 por nuestro calendario). Para entonces los sucesos habrán proporcionado el suficiente material con que dar solución a estas cuestiones."

"¿Qué podrá de ese caos de la agitación interior en Rusia donde chocan los elementos absolutistas extremos con las ideas y tendencias sociales de carácter más modernas? Qué entidad, qué organismo público resultará de esa conglomerao, de esa nebulosa en formación que pretende dar un salto en el camino del progreso? Y los saltos se dan hoy en la humanidad, aunque se haya creído lo contrario: para ejemplo tenemos el Japón, europeizado en un tiempo de 50 años, hasta constituirse en potencia militar de primer orden, caminando como en potencia militar paralela al camino que ha llevado en de sus reformas públicas."

"La compenetración de la América del Norte, la hegemonía alcanzada por ese país en la vida internacional de los demás países americanos, es enorme y asombrosa. En Santo Domingo dispone de las aduanas y Venezuela, que se enfrentó a varias potencias europeas, ha enviado únicamente a Washington un representante para tratar de las buenas el asunto reclama Colombia, en su tratado y desatendido conflicto con motivo de la independencia de Panamá, así mismo, sin pretensión por su debilidad y sin utilidad, y últimamente ha hecho un inútil sondeo ante los poderes americanos. En la vida, pues, internacional no un gran número de países americanos, las cosas son como quisiera que sean, en la Casa Blanca. Estas reflexiones nos sugieren otros recuerdos que hablamos respecto a la política general en América."

"En materias de alta política, escribe un acreditado diario extranjero, hablar hoy de la política de los Estados Unidos es hablar de la de toda América, desde que la doctrina de Monroe se trató en un tratado y desatendido conflicto con motivo de la independencia de Panamá, así mismo, sin pretensión por su debilidad y sin utilidad, y últimamente ha hecho un inútil sondeo ante los poderes americanos. En la vida, pues, internacional no un gran número de países americanos, las cosas son como quisiera que sean, en la Casa Blanca. Estas reflexiones nos sugieren otros recuerdos que hablamos respecto a la política general en América."

Hasta aquí el recuento. Todo asunto internacional, y lo mismo debe hacer Costa Rica en el de límites con Panamá, debe ser ventilado en Washington, Estados Unidos en el último mesaje de su Presidente, se ha debido en poder regular el "interventor" de los demás poderes americanos, hasta donde pueda."

Dura realidad, pero al fin realidad.

INTERESES GENERALES

Pleito ruidoso

Doctor Cruz contra el Gobierno

V.—El ojo de todo el litigio del Doctor Cruz consiste en plantear su acción judicial y en hacerla considerar por los tribunales de justicia

como una acción de nulidad de una donación de derecho común.

Con ese fin—desde mucho tiempo adelantado—no quiso que se expresara, en la escritura de compra-venta de Las Mercedes, que su liberalidad de \$ 50,000 era un establecimiento de beneficencia era una de las condiciones de aquel contrato.

Con el mismo objeto, atrajo con sorna al Ministro de Instrucción Pública a firmar el convenio por el cual hacía aquella liberalidad, por un documento hecho sin la intervención de un notario.—Este documento lo calificó el Dr. de documento privado; y—reserva de tratar más adelante de su verdadero carácter—no tenemos inconveniente en llamarlo nosotros lo mismo.

Aquí tenía, pues, a un notable jurista con quien pretende de muy buena fe—hacer una donación común de \$ 50,000, por un documento privado!

La buena fe del Doctor se pone de manifiesto cuando hacemos observar que el artículo 1397, Código Civil—que él invoca hoy en su apoyo—dice en su parte final: "La (donación) de inmuebles cuyo valor exceda de sesenta mil colones y la de inmuebles debe hacerse en escritura pública; si tanto se requiere, la donación "es absolutamente nula."

Así es que el Doctor Cruz ha podido plantear seriamente en los estrados de la magistratura costarricense, y desde allí exclamar—como en efecto exclamó—

"¡Vosotros pretendéis que los \$ 50,000 a que se refiere este juicio no me pertenecen, por cuanto que yo hice donación de ellos al Hospicio de Huérfanos! Cuán niños sol! Bien es cierto que yo dije por allí que tenía esa intención; pero como las leyes costarricenses exigen que toda donación mayor de \$ 250 debe hacerse en escritura pública, bajo pena de "nulidad absoluta," la dicha donación la hice por documento privado, es indistintible que no hay que nunca ha habido donación de mi parte. De manera que no hay tribunal posible que me pueda negar la devolución de ese dinero, y sus intereses, como fíjimo resto de los \$ 14,000 en que quedó Las Mercedes."

Y en efecto, esta tesis fué aceptada en un primer acto por el Juez Civil que falló el negocio en primer instancia, y por la Sala 1ª de Apelaciones. Y no solamente fué aceptada por esos juzgadores, sino que la fortificaron más todavía con argumentos "a fortiori" en que no había pensado Doctor Cruz; que es como si dijéramos que a las palabras de dicho señor, los jueces le pusieron más agua."

En efecto: El Juez Civil dice en el considerando 5º de su sentencia: "Por otra parte, esa donación no surtió efecto, "aun cuando se hubiera hecho constar en escritura pública", por no haber sido aceptada en la misma escritura, en otra por separado dentro de un año contado desde la fecha de la donación por los representantes del Hospicio de Huérfanos." Es mismo dice el Tribunal de Apelaciones en el considerando 9º de su fallo: "Que aún prescindiendo de los defectos puramente formales de que adolece el contrato de 13 de julio de 1896 para que pueda ser tenido como escrito, y en la donación, no habiendo dada sí de aceptada aún por el Hospicio de Huérfanos, a pesar de haber transcrito el acto en el cual pudo y debió llenarse esa formalidad, como lo prescribe el artículo 1399 para que la donación no caducara, el doctor Cruz tiene perfecto derecho para retirar el depósito que tiene hecho en el Tesoro Nacional de los \$ 50,000 que reclama etc."

Es artículo 1399 del Código Civil que se refieren los anteriores considerandos está concebido así: "La aceptación puede hacerse en la misma escritura de donación o en otra separada; pero no surte efecto si no se hace en vida del donador "y dentro" de un año contado desde la fecha de la escritura."

Vemos, pues, que los jueces que hasta ahora han conocido este litigio entraron de lleno en el carril a donde los atrajo el muy dicho litigante, sin rendirse cuenta siquiera de las absurdas conclusiones a que su habilidad los llevaría.

En efecto: los copistas considerando afirmativamente en que la donación es absolutamente nula por dos motivos principales:—Porque no se hizo en escritura pública; y 2º—Porque, aún habiéndola hecho así, el Hospicio de Huérfanos no la aceptó "dentro de un año contado desde la fecha de la escritura."

Ahora bien: ¡Cuán es la fecha del acto de donación! El 13 de julio de 1896.

El 30 de agosto de 1896. Pero como desde el 13 de julio del año de 1897 ya la tal donación estaba caduca según el texto citado, resulta que aún en el caso de que el Hospicio la hubiera aceptado el mismo día 30 de agosto de 1896 no lo que designó el donador, de haberse retirado siempre el derecho de retirar su dinero, por ser inoficiosa la aceptación de una donación caduca.

Así es que en todo caso el doctor Cruz con servaba intacto su derecho de retirar los \$ 50,000 que reclama."

Esas conclusiones absurdas debieron haber sido suficientes para demostrar a los juzgadores que el habil demandante los había encarrilado en una falsa vía.

¡Cuál será la verdad? Ya veremos.

JURIS.

El Guanacaste en la política

Su derrotero y su organización

Hasta hoy poco ó nada habíamos tenido que comunicar a nuestros lectores con respecto a las cuestiones políticas en la provincia de Guanacaste.

Vamos a bosquejar brevemente las tendencias que desde hace algún tiempo se notan en aquella región y su actitud presente.

Sabido de todos es que desde hace mucho tiempo se ha establecido una lucha entre cierto elemento compuesto por la juventud y gente sería de los diferentes cantones y el grupo que con exclusivismo irracional no repara en medios para mantener un predominio irritante.

Durante las dos últimas elecciones para diputados, esos dos grupos se pusieron frente a frente, la lucha se entabló y de las peripecias de esas campañas el país todo tiene suficientes detalles.

La juventud y los jefes de los pueblos no han desesperado de su empeño.

Tres años hace que en reunión de todos esos jefes llevada a cabo en la villa de Filadelfia, acordaron establecer un partido con el nombre de "Unión Guanacasteca". Por votación de ellos mismos han elegido sus candidatos a la diputación y nombrado su cuerpo dirigente.

Ansiaban ellos el triunfo de sus ideas, el predominio de los elementos sanos, el mejoramiento del Guanacaste, por medio de un efectivo progreso material y de una sanción social rigurosa.

Ese partido ha ido creciendo con el concurso de ciudadanos de buena voluntad por el mutuo afecto que se ha fomentado entre los pueblos y por el alejamiento del egoísmo ataquilante. Todo eso hace hoy del Guanacaste una entidad que hará sentir sus decisiones en la política del país.

La palabra de honor entre los miembros de la "Unión Guanacasteca" es su norma y el bienestar de la provincia su única meta.

El país los verá luchar por esa idea y verá también como los guanacastecos de la nueva generación lidiarán en la contienda.

Hace quince días los diferentes jefes tuvieron una reunión en Filadelfia: allí se reorganizaron y acordaron no tomar candidato sino hasta el quince de mayo de este año.

El Guanacaste no irá tras las personas: perseguirá sus ideales y por la consecución de ellos entrará de lleno en la política.

Por eso ahora se elabora un plan de campaña, se formula un programa y aquel de los jefes de partido que esté mejor dispuesto a secundar las obras de progreso de la provincia y a hacer que los justos anhelos de aquella región se realicen, a ese le dará su voto y lo apoyará con decidido empeño.

Actualmente anda por allá una comisión fernandista en trabajos de exploración y de conquista, pero esa comisión, como cualquiera otra, perderá inútilmente su tiempo porque no es fácil que un pueblo tan trabajado por las rudas contrariedades y de experiencia tan amarga como el del Guanacaste, vaya hoy con la inconciencia del incauto, a caer en la red de los pescadores traseñados de la engañosa política.

Nunca como ahora ha estado el Guanacaste con los ojos más abiertos.

Guerra ruso-japonesa

Londres, 13.—Hay un factor más presente en favor de la paz que el desastre militar de Rusia, y es que los mejores amigos financieros de Rusia en Berlín y París se están enfriando. En la bolsa de París se dice que Mr. Hottin, agente del sindicato francés, quien ha estado consultando durante la semana pasada con el Ministerio de Hacienda ruso, ofrece cubrir el empréstito japonés, pero ha manifestado que ya no se podrá encausar más dinero en París hasta que esté arreglada la paz. Se dice que al saber esto, el Ministro de Hacienda ruso Kaokortzoff, dijo con gesto dramático: "¡Escuchen! verdaderamente estamos vendidos!" En el embargo, París y Berlín están dispuestos a dar todo el dinero que sea necesario para rehabilitar la industria rusa y para explotar las riquezas naturales del Japón. Pagarán también la indemnización que el Japón exige, con tal de que Rusia arregle sin demora la paz. La confianza que reina en los mercados monetarios de Europa y la rebaja del tipo de interés del Banco de Inglaterra, de la mejor prueba de que se cree que la bancarrota no intentará vengarse en el mar por medio de Japón. Rojstevski la derrota de Kuropatkin. Sin embargo, puede ser que no haya sido vendida aún la fatal obtención del círculo gran ducal.

Berlín, 13.—Opina el Estado Mayor General que Rusia continuará su guerra.

Washington, 13.—La legación japonesa recibió hoy el siguiente cablegrama del Ministro de Relaciones Exteriores de Tokio: "En la mañana del domingo, ejércitos en región de Shake nos participan las siguientes cifras aproximadas, las cuales aumentan a cada momento: prisioneros rusos, más de cuarenta mil; inutilizado General Nachmas; cadáveres rusos tendidos sobre el campo de batalla, veintiseis mil quinientos; otras bajas, noventa mil; trofeos, dos estandartes, municiones y armas sesenta cañones, sesenta mil rifles, ciento cincuenta carretas para transportar

municiones, mil carretas para transporte ordinario, docientos mil granadas reales, veinticuatro millones de tiros de rifle, setenta y cuatro fanegas de grano, material para construir cuarenta y seis millas de ferrocarril de vía ancha, trescientos carros, dos mil caballos, veinticuatro carretones chinos con mapas, mil carretas chinas cargadas de ropa, un millón de bombas, dieciséis millones de libras de combustibles, dieciséis millones de libras de granos para bestias, ciento mil raciones mil libras de eso. El ejército japonés continúa a la persecución de los rusos."

París, 13.—A pesar de los nuevos rumores relativos a la inauguración de negociaciones de paz de San Petersburgo, vienen energías negativas. En este caso se cree sin embargo, que no crecen de fundamento, pues es notorio que una parte considerable del pueblo ruso desea vivamente la conclusión de la guerra, pero se teme que el círculo Gran Ducal no consentirá en el arreglo de la paz hasta que las armas rusas hayan recuperado su prestigio.

San Petersburgo, 13.—La respuesta inmediata del gobierno ruso a la derrota sufrida por Kuropatkin se es que se movilizará otro ejército con el fin de que las fuerzas en Extremo Oriente sean organizadas nuevamente. Se transmitirá orden a Rojstevsky de que parta a atacar a Odo. Así es que la guerra continuará. Se anuncia el pronto despacho de otros dos cuerpos de ejército, uno al mando del príncipe S. Tiene en esta actitud oficial, pero otras cosas en esta capital, sino la discusión de la paz. Son tan enormes las dificultades para hacer otra movilización que muchos la creen imposible. Kuropatkin telegrafó al Emperador aceptando la responsabilidad de la derrota. No trata de defenderse, sino simplemente que culpó a las fuerzas de su propia posición. No echa culpa alguna al Consejo de Generales, quienes resolverán que se batirá con el enemigo."

Tokio, 13.—Informa Oyama la captura de cuarenta mil prisioneros. Solamente se el río Sajo hubo noventa mil bajas. Ayer las fuerzas japonesas captaron en río Hon una columna rusa que se retiraba. Continúa la persecución. Se cree que habrá un mayor combate en la vecindad de Tieling. Este paso es una posición muy fuerte por naturaleza y porque ha sido fortificado. Se cree que los rusos se pararán de nuevo en este punto y que tratarán de contener el avance de sus perseguidores. Los rusos están abrumados, agotados y probablemente escases de comestibles, y por consiguiente no podrán hacer mayor resistencia al empuje japonés. Los informes recibidos de las diferentes unidades de nuestro ejército aumentan los detalles del desastre sufrido por rusos. Se necesitarán muchos meses para proveer y organizar de nuevo los ejércitos rusos. Se calcula en 40 o 50 mil las pérdidas sufridas por los rusos, en el ramo de la artillería, las pérdidas han sido especialmente grandes. El valor de las provisiones capturadas asciende a millones de pesos y los cañones no han sido contados, pero son numerosos.

Noticias diversas

Valparaiso, 13.—Agentes peruanos están causando dificultades en Tacna. Los extranjeros que extendieron la bienvenida en aquella ciudad, son blancos de la hostilidad de dichos agentes. Hubo caso en que fue necesario la intervención de la policía. La actitud de la prensa peruana carece de sentido común, pues se inspira en motivos sentimentales, desconocidos por la diplomacia moderna y que desaparecieron con don Quijote. Las provincias de Tacna y Arica no podrán pertenecer otra vez al Perú porque fueron cedidas a perpetuidad a Chile por el tratado de Ancón. (Esto no es cierto: Nota de la R. R.)

—Se aumenta en ésta y las demás ciudades la viruela.

—La prensa alaba al Gobierno y al pueblo del Ecuador con motivo de la repatriación de los restos del difunto Galo Irazabal Zañartu, Ministro chileno cerca del Gobierno de Quito, pues los ecuatorianos se aprovecharon de la oportunidad para manifestar la más cordial amistad a Chile.

Berlín, 13.—Según informes fidedignos, agentes del Gobierno ruso promueven de nuevo la persecución furiosa contra los judíos. Los emisarios excitan al populacho diciéndole que todos los judíos son liberales y antizaristas. Hubo motines en varias ciudades al Este y Sur de Rusia. Muchos judíos han sido asesinados y los demás huyen. La policía permanece imposible. Los comités de israelitas de Alemania y Francia llaman la atención del mundo hacia estos crímenes.

París, 13.—La sociedad geográfica ha premiado a Mr. Vignad, secretario de la embajada francesa, por sus estudios históricos y geográficos, con el premio de Jolard.

Nueva York, 13.—Ha llegado el comisionado de la república de Liberia. Trae la misión de negociar un empréstito de dos millones de dólares.

Washington, 13.—Hoy presentó sus credenciales al Presidente Roosevelt, don Emilio Vogel, nuevo ministro de Suiza.

San Petersburgo, 13.—Se ha resultado satisfactoriamente el misterio de la explosión de una bomba. Parece que

Naullech era agente comercial que vino a ésta a vender dinamita al gobierno. Sin duda inspeccionaba sus muestras cuando aconteció la explosión. No hay nada que indique relación con un conato revolucionario.

Viejos, 13.—Ha fallecido de enfermedad al corazón Rodolfo von Alt, deán de los pintores austriacos.

Fiebre política

Cartago, 13.—Esto ya no es política, es un delirio, en que por contagio toman parte viejos, jóvenes, muchachos y lindas señoritas que en alegres algarazas recorren los clubs para oír discursos y, muchas veces, unir sus actividades voces a los vivas del pueblo; si por una parte es condenable esta fiebre política, por otra da buena idea de la cultura con que quieren salvar los principios que sustentan.

Ayer domingo hubo cuatro reuniones políticas y se constituyeron tres directivas.

A las dos de la tarde celebró su primera reunión el Partido Socialista en la oficina del Licenciado Aguilar Barquero para ponerse de acuerdo y nombrar por la noche su Directiva. Aunque no habían sido invitados los principales agentes, la reunión fué numerosa con objeto de saludar al Sr. Aguilar Barquero. Casi todos eran procedentes del disueto partido Unión Nacional. Asistieron también comisiones de San José.

Por la noche celebraron pública reunión y nombraron Directiva, eligiendo Presidente al Doctor don José M. Peralta, acompañándole en los demás cargos personas de significación y cordura: asistió mucho público, exclusivamente del Partido, pues a la misma hora funcionaban otros dos partidos. El Partido Socialista será por su número y calidad, el de más consideración en esta población.

A la misma hora que el anterior, trabajaba por constituirse el partido zuñiguista, lo que apenas pudo conseguir por falta de partidarios. Nombraron presidente a un señor José M. Solano, a quien nadie conoce, ni a él le debe importar mucho. El zuñiguismo aquí no es otra raica por más que trabajan los agentes josefinos. Bien acuerdo sería dejar esa labor para otra ocasión.

A las 7 de la noche, en el teatro Municipal, se reunió el partido colectivista en escogida plana mayor de personas caracterizadas por su posición y títulos: es una fracción de muchos jefes; pero escasa de verdaderos soldados: el comercio en pequeño tan numeroso aquí, rehuye este bando por aquello de la ley. De peones hubo bastantes, pues fueron todos los que trabajan en la parroquia, los de la higiene, dicen también que policías de paisanos y cuanto elemento oficial hubo disponible. A pesar de esto tuvo un carácter serio y en Cartago, sólo trabajará este partido y el socialista.

Fué nombrado presidente el antiguo jefe de la Unión Católica don Francisco Jiménez. En la directiva entran elementos de prestigio y honorables.

Después de la reunión, recorrieron las calles vivando al señor González Víquez y fueron a la casa del Gobernador a desearle también que viva, cosa que él agradecería. Estas expansiones de paseos por las calles con los ánimos excitados, debieran evitarse, pues fácil será que un día se encuentren dos opuestos partidos, y de un viva se vaya a un muera, y de aquí, a otra cosa peor que es sencillito corregir, con que cada partido se abstenga de esa bullanga que la mayor parte de las veces causa risa en un asunto serio. Los vecinos pacíficos no tienen necesidad de esas molestias y mucho menos, si por donde pasan hay enfermos siempre dignos de respeto.

La Unión Democrática todavía está en silencio, y pedimos a Dios, no inagure su campaña con romerías porque entonces no habrá calles para transitar.

El fernandismo desapareció de la lista de los vivos. ¡Paz a sus restos!—El Corresponsal.

Información política

No escriben de Alajuela: Aquí la política en su apogeo. La mayoría socialista. Le siguen los colectivistas, (todos los colectivistas y uno que otro republicano.) Los zuñiguistas y fernandistas siguen con algunos partidarios.

El diputado don Albino Villalobos

asistió el domingo a la reunión fernandista en Heredia. Dijo, según el corresponsal de "El Derecho", que daría hasta su sangre por el partido republicano.

No se ha confirmado, pues, el rumor que circulara en Heredia de que don Albino se había volcado a la Unión Democrática, partido éste que se encuentra en la actualidad en plena descomposición.

Nos telegrafian de Cartago: "Señor Redactor de EL NOTICIERO: Estando afiliado al partido colectivista, no puede ser que pertenezca a la directiva socialista. Haga rectificación.—Jorgo Ortiz."

Sabido son de todo las amigables relaciones entre zuñiguistas y socialistas. Según nos explicaba persona de la directiva zuñiguista, la explicación del hecho es la siguiente:

"Tenemos buenas relaciones y amistad con los socialistas, para el caso de que por su número, fuera una amenaza al colectivismo. Hoy por hoy no lo es, pues nos hallamos en mayoría. Caso que lo fuera, se unirían entonces los dos partidos, eligiendo un candidato común por votación. En el hecho de realizar esto, el triunfo sería de don Tobias, que cuenta con mayor número de partidarios que el socialismo."

En el hecho, repetimos nosotros, de efectuarse tal elección de candidatos para una fusión, vendría el desbandando de uno de los grupos:

Le informa al "Pacífico" de Puntarenas su corresponsal en esta capital que el vizquismo está dispuesto a derrochar inmensas sumas en la propaganda; que un señor Venegas recibió \$1,000 para ir a buscar adeptos; que otros muchos, que hacen su agosto en esta época, han recibido también gruesas sumas; y que un orador grandilocuente, que no supe decir otra cosa en un club político que: "El silencio es el "mejor lenguaje"; señores, hagamos silencio. He dicho;" recibió \$500 para hacer propaganda.

Las directivas del partido maximista proyectan hacer una manifestación el viernes próximo a su jefe.

El pasado domingo salieron en propaganda de esta capital 32 comisiones fernandistas, 31 zuñiguistas, 4 demócratas y dos colectivistas.

Ayer debió publicar una hoja suelta don Matías Núñez haciendo cargos a su ex jefe don Máximo Fernández.

Se ha alquilado en \$100.00 al mes a la Coria el galván que se halla contiguo a la iglesia de la Merced para las reuniones del partido zuñiguista.

Se nos asegura que se está levantando la información correspondiente para saber qué empleados públicos toman parte en la política.

Otro telegrama de Cartago: "Señor Director de EL NOTICIERO. Estoy afiliado al partido colectivista y no es posible que figure en la Directiva del Club Socialista. Haga rectificación.—Teófilo Vargas."

Revolución en Guatemala

Se confirma la noticia

En edición anterior hemos dado cuenta, con referencia a la prensa de Nueva York, de que en Guatemala estaba a punto de estallar una revolución. La noticia la confirman pasajeros llegados de aquella República en el vapor Costa Rica, y puede darse como absolutamente verídica.

AVISOS DEL DIA

Se desea alquilar una casita pequeña, decente y amueblada si es posible. Dirigir al apartado número 417. — Marzo 15. 1 v.

AVISOS ANTERIORES

A LOS SUSCRIPTORES DE SAN JOSE

Se les previene que el que no tenga cancelado el recibo de suscripción correspondiente al mes de Febrero, para el 16 del presente, se le retirará el diario.—EL ADMINISTRADOR. 3 v.

SE DESEA

comprar una finca de café de 100 a 200 manzanas con buena agua. En esta oficina se informará, 6 v. Marzo 14.

GRATIFICACION

El martes siete del corriente en la noche, de Mata Redonda me fueron robados dos caballos: uno reñito, recortado, fino, y otro blanco, medio gracioso.

A las autoridades y particulares ofrezco una gratificación si se dan noticia cierta del paradero de esos bestias. Ezequiel Villalobos. Marzo 11 de 1915. 5 v.

AL RESPETABLE PUBLICO JOSFINO

En el acreditado local del activo y honrado comisionista don Eduardo Maroto, tengo el gusto de ofrecer un precioso y elegante surtido de cuadros que acabo de recibir de Europa, y el cual se compone de una variedad competente para satisfacer el gusto más caprichoso. Hay cuadros de frutas, paisajes, marinas de guerra, etc. No ruego hacer una visita a dicho local, y no hay duda que mis palabras serán suficientes para dejarlos convencidos, y esperando que como en Cartago, recibirán un atento "precio mostrado" por vosotros. Nuestro servidor a las órdenes de Uds.—Angel María Sánchez. Marzo 11. 3 v.

A LOS MAESTROS CANTEROS

Se necesita una buena cantinera de bloques de piedra, buena, fina, para la construcción de una cornisa, mitad de 14 pulgadas de alto por 36 de ancho, y la otra mitad de 16 pulgadas de alto por 36 pulgadas de ancho. No podrán tener menos de 20 pulgadas de largo cada sillita.

El que quiera hacer propuesta, ocurra al señor Cura Párroco de esta ciudad, mandando muestras y precios, puesta en la Estación de Santo Domingo de San Mateo. La Junta de Construcción.—Esparita, marzo 10. 8 v.

AVISO

Se desea comprar en los alrededores de San José, una propiedad que tenga buena casa de habitación, de 4 a 8 manzanas de café, algo de petate y caña. Para precios y condiciones dirigirse por correo a A. B. M., apartado n.º 425. Marzo 10. 5 v.

EL PREMIO HOTEL

Se tocará el que compra el "Hotel Universo", en Santo Domingo de San Mateo; único en su especie, con muy buena cantina; o sea la mejor casa del lugar y tiene buena clientela. Entendese en ese lugar con su propietario. Marzo 7. 10 v.

SE VENDE

Se vende una casa grande y cómoda, al lado y al frente a las de don José Durán, en la calle Central, y a cincuenta varas del Parque Central y la Catedral. Para informes, dirigirse a la oficina de don Federico Tinoco, ó al apartado número 187 del Correo. 10 v. alt. Marzo 3.

JAPONESSES

Están por llegar los famosos "Japonesses", los puros sin rival fabricados por Leante Quesada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los Tropicales, ó sea \$1.150 el ciento, por mayor, ó 3 p por \$100 al detal. Enrique Brenes Mora & C.º Febrero 15. 6 m.

CRONICA

Crisis rezagadas

Señoritas: — Mercedes Alvarez, Sofía Solórzano, Raimundo Ortiz, Clementina García, Josef Salazar, Mercedes Matarrita, María Quesada.

Señoras: — Dolores A. de Chigori, Dolores González de Ortiz, Beatriz V. de Vargas, Julia Colla, María Quesada de Brenes, Petra Mata, Reimunda Mora Alvarez, Rosalía Quirós de Rojas, Chepa Alvarado, Vicenta Tenorio. Benlah L. Field, María Mora, María Guzmán, Mercedes Espejo, J. Gerald Chose, Dolores Horington, Raquel González, Sara Retana, Valeska Uretila, Encarnación Vegaquez.

Señores: — José María Chiofi R. V. W. Curter, Alexander Curling, Federico Sáenz, Emilio González F., Pablo Fontanilles, Benigno Alprez, Ramón Blanco, José María Castro, Arturo Sánchez, Adán Bendaña, Francisco Mora, Bernardo Rojas, Carlos Fournier, Ricardo Borbón, Tránsito Chacón Morales, Manuel Portuquero, Félix Quesada, M. Filbur, Ricardo Zubiria, Rocco Rusto, Jesús Porras S., Ricardo Moreno, Carlos Pacheco, The Rich mind Brenery, Jorge Lenchoff, Vicente Ramírez, Eduardo Mora, Juan R. Chaves, Carlos María Chando, Ricardo Diener, Vicente Jiménez Vargas, Pedro Mora Posar, J. A. Bainbridge Hoff, José González A., Juan Alano Diaz, Beñizaro C. Sterling.

Certificados: — Juana Cañas, Agustina Matamoros, Juan Delgado, Luis Bernardi, Calixto Rosales, Ricardo Moreno.

Movimiento marítimo

El 12 a las ocho a. m. ancló procedente Bocas del Toro, la lancha Yanguerdia. Pasajeros: Peryvaly Madaro, Wilfred Hall y Nathaniel Bimetross.

El 12 a las 2 p. m. ancló procedente de Colón, el vapor no ruego Bolverson, sin pasajeros.

Anteayer a las 3 p. m. ancló procedente de Mancharter el vapor inglés Aphomtex, sin pasajeros.

Defunciones

Día 14.—Natalio Segura Salazar, de 36 años, hijo de Juan Segura y Juana Salazar, distrito del Hospital.

Día 14.—Entradas: José Pacheco. Salidas: Juan Vargas. Casación.—Bis Madrigal, criminal, a las 2 p. m.

Sala primera.—José Mora R., contra Luis Sala Ariza, a la 1 p. m.

Sala segunda.—José Antonio Alvarez, p. m. sedad y estafa, a la 1 p. m.

Jesús Abarca Jiménez, lesiones, a las 2 p. m. Bienvenida

Desde hace dos días se halla en esta capital la muy distinguida esposa del diplomático peruano don F. A. Pezet. Reciba la culta dama nuestro saludo respetuoso.

Un loco

Un tal Antonio Alfaro que padece de demencia atacó a palos a su madre y a su hermana y les infligió algunas contusiones. El loco fué sujetado por los vecinos y se ha solicitado para él una celda en el Asilo Chapuá.

Ladrones

Anteayer dos ladrones intentaron robar en la casa de la señora Beatriz Rodríguez que vive por el barrio de Chile de Ferro. Los cacos fueron vistos

a tiempo y así se evitó que se llevara una tropelia.

Atropellado

Anteayer fué atropellado por un caballo el individuo Gerardo Maes, quien se encontraba en perfecto estado de ebridad.

Será un naufragio

Alberto Sáenz Murillo, recién llegado de Parismina nos cuenta que en aquellas playas apareció un bote que las olas arrojaron a la costa. La embarcación es desconocida y las personas que viven en aquellos alrededores creen que se trata de un naufragio.

Fugitivas

Nos cuentan que dos hermanas costureras y simpáticas, desaparecieron de su casa sin que hasta ahora se sepa donde hayan ido a parar. Pidieron el domingo permiso a sus padres para ir a ver un amigo y probablemente éstas viven largo, pues no han regresado todavía al hogar paterno. Como nunca han de faltar maliciosos en el mundo, hay personas que se han fijado en que con la desaparición de las niñas ha coincidido la desaparición de sus respectivos novios.

No lo consigueron

Los vecinos de San Juan, por medio de su Síndico don Simeón Jiménez, trataron de conseguir con la Empresa de alumbrado eléctrico de San José, Heredia y Alajuela, que les diera cuatro focos de luz para las cuatro esquinas de la plaza a cambio del uso que hace de los caminos vecinales para la colocación de postes y alambres conductores. Por más esfuerzos que se hicieron, nada pudo conseguirse de la Compañía.

Arboles

De nuevo el venerable Cabildo Eclesiástico se ha dirigido a la Municipalidad pidiéndole que corte uno de los higuerones del Parque Central que con sus raíces daña el altísimo de la Catedral.

Como la Municipalidad no ha conocido de ese asunto, se ha dirigido también el Cabildo al Supremo Gobierno.

Renuncia

Don Ramón Rodríguez Rojas renuncia el puesto de miembro de la Junta de Educación de San Juan. La renuncia le fué admitida y se nombró en su reemplazo a don Ricardo Umaña.

Circo Nelson

Nos manifiesta el empresario de este circo que con motivo de no haber llegado aún la carpa, no habrá hoy función, sino mañana, sin falta. En el público hay expectativa por conocer este circo, pues, se nos asegura, cuenta con buenos artistas.

Estomada

Un niño de siete años de edad llamado Gregorio Méndez, hijo de María Méndez, cayó de la pared de una casa en construcción. Se quebró un brazo y además sufrió una lesión en la cabeza. La herida no es grave, pero le hará guardar cama por algunos días.

Baños públicos

Se nos ha asegurado que dentro de unas dos semanas serán puestos al servicio público los baños municipales.

Queja

El Alcalde 3.º de este cantón, don Juan Felipe Picado, se quejó al señor Gobernador de la negligencia de las autoridades de policía de Desamparados.

Peligro

La municipalidad de Alajuela resolvió en su última sesión que no se descubra todavía el terreno donde fueron enterradas las víctimas de la fiebre amarilla que azotó aquella población en 1889, sino cuando haya pasado efectivamente el peligro de una nueva infección. La medida nos parece muy conveniente.

Gatón

El techo del galván del Mercado de Alajuela será de hierro y ya se pidió al exterior. Muy necesario era esto especialmente después de los huracanes del mes pasado.

COMUNICADOS

Pésame

En San Sebastián dejó de existir mi amigo Jesús Astúa y para salvarlo fueron inútiles todos los esfuerzos que se hicieron. Todo el barrio siente profundamente la muerte de aquel joven apreciable. Reciba su familia mi sentido pésame.—Marcelino Fallas Quesada.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche sufrió un ataque un español en la Estación. A las 8.15 pasó por esta oficina en una camilla conducida por varios amigos, con rumbo al Hospital. El doctor Fernández fué a prestarle los primeros servicios médicos.

Lámparas de Alcohol

REFORMADAS

EN
LA NUEVA FERRETERIA

DE
MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa
GRATIS
Arañas y Lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles
eléctricos.

Miguel Macaya y Compañía

San José, 2 de marzo de 1905.

AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informarán en la pulpería de Francisco Rosés, Parque de Morzán, Mr. 5. Im.

Alquilo mi casa situada frente al Colegio de Señoritas. Es esquinera y se acaba de edificar. Entendese con el dueño, Tintorería de José Aríst. 10v. Marzo 14.

Alquilo una casa pequeña pero cómoda y luminosa en el barrio de Amón. Precio \$45.— Manuel Echeverría. Marzo 2. 10v.

Pago en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falaniscita. Febrero 16. 6m.

Cal de concha.—Vendo por mayor en Dismaparados, aquí y donde la necesite el cliente Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Marot, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1m.

Pescado fresco, todas las tardes a las seis en la pulpería "Los Coronados". Febró. 19. Im

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y del 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fue de don Teléforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junta 23.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamicq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago a \$ 12.25 el quintal al contado E. LAMICQ—San José, febrero 18. 1m

E. Canossa y J. Aldí

Avisan a los señores destazadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco a los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras a 10 céntimos, de 50 a 111 céntimos y pasando de las 50 libras a 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican a esta industria, pueden dirigirse a dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán a cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente a la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales. Mzo 11. 1m

LA MODA

¡Quiere vestir bien! Ocurrid a la sastrería LA MODA, frente a la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlan y todo lo concerniente a vestir. Se admite llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convenceréis. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—TRÁNSITO VARGAS A. Febrero 25

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar a ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerlas agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto banquetes y encargos no admite rivalidad. Gustavo Boni, Propietario.

Tipografía de EL NOTICIERO



A causa de estar combinada con Guaiacol e Hipofosfitos de Cal y Sosa, médicos eminentes la designan bajo el nombre de la EMULSION DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO "por Excelencia." De venta en las farmacias y droguerías en todas partes de Costa Rica.

CREA APETITO.
Proporciona la nutrición requerida.
Hace engordar a las personas delgadas.
Es un estimulante a la vez que un alimento.

ZOOTIS

Este es el testimonio de los principales médicos, los cuales la recetan también para las

ANEMICOS.

Tal recomendación debería inspirar confianza en sus méritos.

TÓSES, RESFRIADOS, TISIS, BRONQUITIS, ASMA, PULMONIA y todas las Enfermedades subsecuentes.

Gran fábrica de muebles

He vuelto a abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo a fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestas de Moras. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES BEJARANO.